



「和氣」「根氣」「活氣」



西郷義務教育学校 学校便り 校長 甲斐 誠

○ 新聞を読むチャンスがやってきました

2024年と2025年の2年間、西郷義務教育学校はNIE実践指定校になっています。この事実を知り、そもそも「NIEって何?」という疑問をもった方もいらっしゃると思います。NIEとは「Newspaper(新聞) in Education(教育)」を省略したもので、簡単に説明すると「学校などで新聞を教材として活用したり新聞を使った活動をしたりすること」です。

2024年度のNIE実践指定校は47都道府県で527校あるそうです。全国のNIE推進協議会から推薦を受け新聞協会が指定校を認定します。実践指定校になると、複数社の新聞が学級の数だけ無償で子どもたちに提供されます。

現在の学校教育では、情報活用能力育成のために新聞などの活用を図ることが望まれています。また、最近教育界で聞く言葉「主体的・対話的で深い学び」の実現のため、学校現場における一層の新聞活用が期待されています。

さて、NIE実践推進校になりましたが本校の児童生徒はどれぐらい新聞を読んでいるのでしょうか。スマートフォンやタブレットが普及して情報源になり、新聞離れが進んでいるのは間違いないと思います。新聞をとっていない家庭も増えていると聞きます。令和6年度に行われた全国学力学習状況調査の児童生徒質問の結果を見ると以下のとおりです。概要を見ると全国平均とほぼ変わりなく、新聞を読む子どもの割合がやや多い気がします。

【質問】新聞を読んでいますか?

	ほぼ毎日 読んでいる	週に1~3回 程度読む	月に1~3回 程度読む	ほとんど 全く読まない
本校6年生	0%	18.2%	0%	81.8%
本校9年生	10%	10%	10%	70%
全国6年生	3.7%	7.9%	12.4%	76.0%
全国9年生	2.1%	5.2%	9.7%	81.3%

全体の7割~8割の子どもたちは新聞を全く読まない現状があるようです。若い世代はテレビを見ない割合も増えてきているようです。子どもたちが生きていく時代は情報通信機器の発達により色々な情報があふれています。正しい情報もあれば、うその情報もあります。知りたい情報も入ってくれば、特に興味のない情報もどんどん入ってきて時間をとられます。情報を発信する個人が増え、それを見ることで自分と他人を比べ様々な感情をもつこともあります。

新聞は、自分から積極的に関わらないと情報を得ることができません。しかし、慣れてくると見出しを見て、自分が興味をもった記事だけを選択して読むことができます。何枚目にどんな記事が載っているかも分かってきます。新聞は、読む人に優しい、社会的に信頼性の高い情報源だと思います。この2年間のチャンスに子どもたちが、新聞と触れ合う機会が増えるように学校として取り組んでいきたいと思っています。



「新聞ラックに展示された新聞」



「後期ブロック新聞コーナー」



「毎日5社の新聞が読めます」

幼稚園・学校の様子

11月

前期遠足+修学旅行+むかばき

10月17・18日に「5年生むかばき宿泊体験学習」と「6年修学旅行」が行われました。雨天が予想されましたが「子どもたちは、どんな天気でも絶対に楽しく過ごすはず」と前向きな気持ちで当日を迎えました。5年生は雨天でしたが滝までの登山を行い集団行動等を学ぶ2日間になりました。6年生は天気がギリギリもち1日目は自然災害について学び、2日目は遊園地で交流を深めてきました。



「5年むかばきにて」

「6年修学旅行熊本にて」

10月25日は幼稚園と1～4年の秋の遠足が行われました。幼稚園は延岡消防署と延岡植物園、1・2年生は延岡図書館と延岡植物園、3・4年生は日向警察署と日向サンパークが目的地です。どの学年も公共機関について学べる場所と遊べる場所とのセットになっています。しっかりと見学をしたり質問をしたりして学んだ後は、植物園や公園でたっぷり遊んだようです。参加した子どもたちは全員元気に帰ってくる事ができました。



「1.2年日向駅にて」

「3.4年日向警察署にて」

9年生実力テスト

9年生にとって3回目の実力テストが10月17・18日に行われました。約1ヶ月後に返ってくるテストの結果を見て、家庭で受験校について話し合いを行い、11月下旬に行われる三者相談で進路を決定します。

9年生にとっては1日1日と卒業の日が近づいています。子どもたちは自分の進路選択に悩みながら、進路実現に向けて努力を重ねています。そんな中、学校のリーダーとして文化発表会や生徒会選挙を運営してくれる9年生は本当にかっこいいと思います。



生活科おもちゃ祭り

10月18日に生活科おもちゃ祭りを行いました。2年生が授業でおもちゃをつくり、そのおもちゃの使い方を1年生と幼稚園児に教えています。そして、一緒に遊んであげるという、至れり尽くせりの時間です。つまり、2年生が準備から当日のお世話までを担当し、お兄さん、お姉さんとして大活躍する時間です。1年生と幼稚園児はおもちゃで遊んでニコニコする時間です。とても、ほほえましい時間でしたので紹介させていただきます。



子どもたちがお世話になっています

9月には幼稚園に砂場用の砂をいただきました。他にも3年生が栗学習で栗やせんべいをいただいたり、幼稚園児がハロウィンでお菓子をいただいたりたくさん地域の皆さんにお世話になっています。私が知らないところでも、子どもたちがたくさんお世話になっていると思います。ありがとうございます。



12月行事予定

- 6日(金) 伝統芸能継承発表会
- 前期ブロック参観日(幼～4年)
- 11日(水) 標準学力調査(1.2.3.5.6年)
- 学期末テスト(7～9年)
- 12日(木) 標準学力調査(5.6年)
- 学期末テスト(7～9年)
- 13日(金) 三園交流会持久走大会
- 立志式(7～9年)
- 希望面談週間
- 16日(月)～20日
- 24日(火) 終業の日



